
Verbale della riunione telematica del Consiglio Direttivo AISV uscente, nella sua 
composizione allargata, e del Consiglio Direttivo AISV entrante, di giovedì 24 
febbraio 2022. 
 
 
Il CD si riunisce alle ore 14:30 telematicamente. 
Sono presenti: Barbara Gili Fivela (Presidente), Alessandro Vietti, Stephan Schmid, 
Silvia Calamai, Chiara Celata, Giovanni Abete, Claudia Crocco, Cinzia Avesani, 
Vincenzo Galatà, Sonia D’Apolito. Per il punto 3 si collega anche Duccio Piccardi. 
 

I punti all'OdG sono i seguenti: 
1. Approvazione verbale della seduta precedente 
2. Comunicazioni 
3. Collaborazioni con altre società scientifiche  
4.  Collana Studi AISV 
5.  Iniziative di formazione e divulgazione 
6.  Bilancio consuntivo e bilancio preventivo 
7. Varie ed eventuali 

 
1. Schmid chiede di correggere la bozza preliminare del verbale della seduta 
dell’11 febbraio 2022, con riferimento alle tempistiche del volume miscellaneo 
di Zurigo. La dicitura proposta è “prevede entro marzo la spedizione a 
Officinaventuno”. Apportata la modifica, il CD uscente approva il verbale. 
2.  La Presidente dà il benvenuto ai due nuovi membri del CD entrante, Abete e 
Crocco. Riferisce dell’attribuzione del Premio Franco Ferrero 2022 ai due 
giovani studiosi selezionati dalle commissioni. 
3. Gili Fivela spiega le iniziative che il CD uscente ha intrapreso nel corso del 
triennio per valorizzare i punti di convergenza con le altre società scientifiche di 
ambito linguistico, sia in ambito CUN sia in relazione alle attività scientifiche 
ordinarie. Rispetto al tema della collaborazione con AISO e lo sviluppo del 
Vademecum per il trattamento delle fonti orali, Calamai spiega brevemente il 
percorso che è stato fatto e il ruolo propulsore di AISV nei tavoli 
interdisciplinari. 
4. La Presidente dà la parola ad Avesani che fa il quadro generale delle ultime 
iniziative prese in rapporto alla collana Studi AISV nell’ultimo biennio. 
Relativamente alle questioni dell’indicizzazione e dell’opportunità di prevedere 
un nuovo sito per Studi AISV, prendono la parola anche Piccardi e Galatà per 
aggiornare sugli ultimi sviluppi. In particolare si sottolinea che esiste la 
possibilità di registrare un ulteriore sottodominio per ospitare la collana (come 
già è in essere per il gruppo OLF), ad un costo annuo esiguo. Vietti osserva che 
potrebbe essere opportuno rinnovare l’intero sito dell’Associazione; si discute 



delle funzionalità aggiuntive che un nuovo sito avrebbe rispetto all’attuale. Gili 
Fivela ricorda anche che una delle questioni all’origine del lavoro 
sull’indicizzazione è la possibile realizzazione di una rivista scientifica 
incentrata sui temi AISV, tema su cui il CD uscente si è concentrato lungamente 
nei mesi passati senza pervenire ad una conclusione univoca. Schmid propone 
di considerare l’opportunità di digitalizzare i vecchi volumi ancora cartacei 
degli atti dell’Associazione, per conservarne e valorizzarne la storia. Tutti 
concordano sulla bontà dell’iniziativa, pur osservando che richiederebbe una 
progettualità ben sviluppata, incluso il reperimento di competenze e di risorse 
umane dedicate.  
5. Gili Fivela illustra le iniziative di formazione che si stanno sviluppando in 
seno all’OLF, spiegando che, nell’attesa di risolvere il problema del rilascio di 
crediti formativi (al momento impossibile per AISV), ci si sta concentrando su 
corsi rivolti a utenti i cui ordini possono autonomamente riconoscere crediti 
formativi per la partecipazione a eventi formativi organizzati da AISV 
(giornalisti e avvocati). Illustra anche il progetto di organizzare eventi di 
formazione (a carattere seminariale, di breve durata, e online) su temi 
fonetico-fonologici, progetto al momento sospeso ma di cui nei prossimi mesi il 
CD tornerà ad occuparsi. La discussione collegiale verte sull’opportunità di 
riprendere con maggiore regolarità e vigore le iniziative di formazione, un 
tempo percorse con successo (cf. Scuole estive), anche per evitare che si creino 
dei vuoti nel panorama nazionale degli eventi di formazione su tematiche che 
sono tipiche e caratterizzanti dell’Associazione. Gili Fivela ricorda anche che 
sarebbe opportuno dare avvio ad un nuovo bando per il Premio Paoloni (borse a 
giovani studiosi per la partecipazione a convegni all’estero), dato l’apparente 
miglioramento delle condizioni sanitarie complessive e la probabile ripresa di 
eventi “in presenza”.  
6. La Presidente riferisce che per completare i dati del bilancio consuntivo (e di 
conseguenza per quello preventivo) è opportuno attendere la chiusura delle 
iscrizioni al prossimo convegno di Napoli; il tema è dunque rimandato a 
prossima riunione.  
7. Non ci sono varie ed eventuali. 
La riunione si conclude alle ore 16h. 
 
La Presidente Barbara Gili Fivela 
La Segretaria verbalizzante Chiara Celata 
 


